

# Profesionales de Admisión se dan cita en Mérida

La capital acoge las XII Jornadas Nacionales de Documentación Médica coincidiendo con el reconocimiento de Admisión como especialidad



Momento de la jornada celebrada en el Palacio de Congresos y Exposiciones de Mérida.

Bajo el lema "El SADC como integrador de los sistemas de información y continuidad asistencial" se celebraron en el Palacio de Congresos de Mérida los días 1 y 2 de junio las XII Jornadas Nacionales de Documentación Médica, en donde se dieron cita unos doscientos profesionales relacionados con los servicios de admisión y documentación clínica de diferentes puntos del país.

El objetivo último de estas jornadas es contribuir a integrar los sistemas de información de todos y cada uno de los servicios de salud autonómicos, "integración necesaria para una mejor gestión global del Sistema Nacional de Salud", explica el presidente del Comité Organizador de estas jornadas, y

coordinador técnico del SES, José García Fernández.

Una de las mesas que se celebraron trató la integración del sistema de información en la gerencia única de área; otra sobre la historia clínica electrónica. Ambas constituyeron una plataforma idónea desde la cual Extremadura tuvo mucho que decir desde su experiencia tanto en la estructura del Servicio Extremeño de Salud en torno a la gerencia única, como el trabajo que está haciendo con la historia única dentro del Proyecto Jara. Ambos aspectos facilitan la continuidad asistencial por la que abogó el consejero de Sanidad y Consumo, Guillermo Fernández Vara, en la inauguración de estas jornadas, en donde hizo partícipe a los servi-

cios de admisión en la consecución de la misma.

Tres fueron los temas sobresalientes de las jornadas. Además de la continuidad asistencial, las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TICs) y la normativa marco y autonómica sobre la confidencialidad de los datos y el acceso a los mismos, "estas son las inquietudes que de especial forma mueven a los profesionales de admisión y documentación clínica", afirma el coordinador técnico José García Fernández, que amplía la necesidad de la integración e interoperabilidad de todos los sistemas de información autonómicos al resto de servicios europeos, ya que el reto es la identificación unívoca del paciente de forma internacional.

**José García Fernández**

**Coordinador Técnico del SES**

"A todos nos mueve la continuidad asistencial"

El coordinador técnico del SES José García Fernández ha presidido el comité organizador de estas XII Jornadas de Documentación Clínica celebradas en Mérida. ¿Qué papel juega el servicio de Admisión en el entramado hospitalario?

-El servicio de Admisión es el eje en torno al cual pivotan asistencia, información y gestión. En él se genera, procesa y ejecuta la asistencia sanitaria. El servicio de Admisión es como el director de orquesta, desde el momento que organiza la actividad hospitalaria, desde un ingreso, un alta, una intervención, una consulta externa, un prueba diagnóstica... Tiene por tanto, un papel importante. Y aunque siempre ha sido la gran olvidada, después de su configuración como servicio en 1988 con el RD sobre estructura, organización y funcionamiento de hospitales, ha sido reconocida como especialidad independiente porque tiene entidad y cuerpo suficiente para ello.

¿Hacia donde evoluciona el servicio de Admisión?

-Actualmente, que asistimos a la implantación de un nuevo sistema de información integral como el Proyecto Jara en donde trabajan profesionales de diferentes ámbitos, los servicios de admisión tienen mucho que decir porque tenemos el reto importantísimo de hacer



José García Fernández.

más funciones en nuestra organización de gerencia única de área. Los servicios de admisión nacieron al amparo del ámbito hospitalario. Sin embargo, esto queda obsoleto. La continuidad asistencial por la que abogamos todos los profesionales sanitarios pasa por la coordinación entre los niveles de Atención Primaria y Especializada. Los servicios de admisión deben serlo del área de salud, un servicio único tanto para Primaria como para Especializada. La continuidad asistencial entre niveles como forma de gestión nos mueve a todos; tenemos que establecer unas nuevas bases del Sistema Sanitario basadas en esta continuidad que superen el compartimento estanco de la organización del mismo en torno a dos niveles que comenzó en la década de los ochenta.

## VIII JORNADAS SOBRE GESTIÓN Y EVALUACIÓN DE COSTES SANITARIOS 2006

# Paciente y continuidad asistencial, punto de mira de la gestión

La ciudad castellana de Salamanca acogió la octava edición de las Jornadas de Gestión y Evaluación de Costes Sanitarios 2006 que se celebraron durante los días 7, 8 y 9 de junio. "Pensando en el paciente: la continuidad asistencial" ha sido el lema de uno de los foros más importantes de carácter nacional que se celebran en torno a la gestión asistencial que organiza la Fundación Signo cada dos años.

La participación extremeña ha sido muy importante -más de 30 profesionales- en el denso programa de actividades desarrollado durante estas jornadas, en las que el consejero de Sanidad y Consumo, Guillermo Fernández Vara, formó parte de la mesa de Consejeros de Sanidad protagonizada por la financiación.

Por su parte, el director gerente del SES, Francisco Manuel García Peña, participó como ponente

en una mesa sobre el paciente y la integración de la información en los servicios regionales del SES, en donde expuso el Proyecto Jara como sistema integrado de información asistencial.

El director general de Formación, Inspección y Calidad Asistencial, José María Vergeles Blanca, moderó una mesa sobre la implantación de la gerencia única, en torno a la cual se organiza el SES de forma pionera en el conjunto del Sistema Nacional de Salud.

### COORDINACIÓN ENTRE NIVELES

Según la coordinadora del Gabinete de Estudios y Análisis, Isabel Tovar, -quien ha formado parte del Comité Científico de las Jornadas junto a la subdirectora de Primaria, Elisa Muñoz Godoy, y el subdirector de Gestión Económica, Francisco Javier Rubio Blanco-, este evento, de especial

relevancia en el ámbito de la gestión sanitaria, se centró en la necesidad de la coordinación entre los niveles para garantizar la continuidad asistencial y con ella

mejorar la efectividad, la calidad de los cuidados y la satisfacción de los usuarios, todo en el marco de la gestión clínica por procesos. En Salamanca también se habló

sobre el impacto de las nuevas tecnologías en las organizaciones sanitarias. Se debatieron temas de actualidad como el acceso de la inmigración al sistema sanitario o los nuevos retos que plantea el espacio europeo.

Extremadura llevó un total de diez comunicaciones, siendo premiada como mejor comunicación dentro del Área Logística y Costes, la titulada "Obras de Implantación de Equipos de Alta Tecnología: Resonancia Nuclear Magnética", elaborada por el subdirector de Obras, Justo García Sanz-Calcedo, y su equipo, Sergio Garrido Cidoncha, Pedro Monzón González, Pedro Trejo Mostazo, Juan Guerra Merino, María Jesús Ausín Gómez y Francisco Fernández Tardío.

El stand de Consejería y SES, fue uno de los más visitados y despertó el interés de los congresistas que participaron en el evento.



Mesa de consejeros de Sanidad donde participó Fernández Vara.